

5 Septiembre, 2024



Suerte al cubo en A Estrada

Antonio Brea, vendedor de la ONCE, reparte tres premios de 3.000 euros en dos semanas / Pág. 8

‘Toñito’ Brea, ayer, en su puesto. // Berr



5 Septiembre, 2024

Suerte al cubo en A Estrada

El vendedor de la ONCE Antonio Brea reparte tres premios en dos semanas

NEREA COUCEIRO
A ESTRADA

Si en el cine "El cartero siempre llama dos veces", en A Estrada la suerte lo hace tres. Aunque eso sí, en pequeñas dosis.

José Antonio Brea Lorenzo es vendedor de la ONCE en la localidad y en menos de dos semanas ha repartido 9.000 euros en premios. El domingo 31 de agosto fueron 3.000 y en el sorteo "Mi día" de este martes 3 de septiembre entregó otros 6.000 con la venta dos boletos al mismo ganador.

"Mi día" de la ONCE consiste en un juego en el que hay que elegir una fecha de entre las 36.525 comprendidas en un período de cien años. Además, cada combinación lleva asignado automáticamente un número de la suerte comprendido entre el un y el once y la apuesta tan solo cuesta un euro.

Si bien Toñito —como lo conocen los amigos— lleva desde diciembre trabajando en A Estrada, su trayectoria como vendedor se remonta al 2012. Antes repartía suerte en Lalín, donde dio sus mayores premios. Concretamente, entregó 150.000 euros del Rasca x10 y siempre que alguien se lo compra recuerda se lo hace saber a los clientes: "Toca, que yo ya lo repartí". La siguiente cuantía más alta fue de 30.000, también en el sorteo de "Mi

día". A Este lo siguieron 10.000 del Rasca Megamillonario y 7.500 del Rasca 1/2.

Cada vez que se entera de que uno de sus clientes ha sido visitado por la suerte, Toñito se alegra como si el premio fuese para él. Y considera esta faceta de su trabajo una de las que más le gusta. No obstante, para él lo mejor es la interacción social. "Hablar con los demás es lo que más se agradece, hace que pase el tiempo más rápido y al final creas vínculos con los que vienen a comprar asiduamente" relata.

Desde las nueve de la mañana hasta las ocho de la tarde —con su descanso de tres horas para comer— Brea permanece en su punto de venta ubicado junto a la sucursal del Banco Sabadell en la Calvo Sotelo. Haga calor o frío, llueva o brille el sol, su posición es estática y desde ella observa el comportamiento de los estradenses. Sabe, por ejemplo, que los días que más se vende lotería son los miércoles de feria y que el sorteo favorito es el de "Mi día". También que cuando la gente sabe que ha tocado un premio, se anima más a tentar a la suerte. Lo que él llama "envidia sana". Conoce además cuánto se gasta cada uno en estas apuestas seguras y admite que hay opciones "para todos los bolsillos".

Este mismo miércoles mostraba un cartel en su puesto. "Premio. Ven-



Antonio Brea, Toñito, en su punto de venta en la Calvo Sotelo. // Bernabé

La mayor cuantía que llegó a dar fueron 150.000 euros en Lalín

dido aquí. Mi día. 3.000 euros". Todavía tenía que actualizarlo desde el pasado domingo 31 con su nueva entrega, los 6.000 de este martes a un único ganador. No obstante, tiene la intención de instalar un nuevo póster en el que figuren todas las cuantías que entregó. Al fin y al ca-

bo, este es el mayor de los reclamos, y es más que probable que fuese el motivo por el que a lo largo de estos días se formaban colas de gente ante su puesto de venta. Algunos para cobrar, otros para comprobar con cierto pesar que habrá que seguir intentándolo, y todos para llamar de nuevo a la fortuna con apuestas para los siguientes días.

Toñito es vecino de Santeles y tiene 58 años. Lleva en la ONCE desde 2012, tras recibir reconocerse la discapacidad a causa de una miopía magna y un glaucoma que se llevaron un alto porcentaje de su visión. Desde entonces, primero en

Lalín y ahora en A Estrada, lo acompaña su perra Maika. Ella está ya jubilada, pues los perros guía no pueden ejercer más de siete años. Pero él la sigue llevando a todas partes, excepto los días de feria, para que la muchedumbre no la estrese. Se niega a hacerse con otro guía hasta que Maika fallezca, pues para él es una cuestión de lealtad.

Jugar a estos sorteos puede solucionar la vida, o ayudarte a tapar algunos agujeros, pero lo que es seguro es que comprarle el boleto a Toñito te alegra el día, gracias a su amabilidad y su semblante siempre sonriente.